
國立嘉義大學97學年度學雜費收費標準調整案第三場公聽會紀錄

時間：97年5月12日（星期一）中午12:00

地點：本校蘭潭校區國際會議廳

主席：丁教務長志權 記錄：盧青延

出席人員：各班學生代表應到人數142人，實到人數121人

列席人員：學務處朱秘書永珍、總務處沈專門委員、會計室吳主任瑞紅、

圖書館潘組長淑慧

壹、主席致詞：（如說明資料）

貳、意見交流

一、土木大三蔡同學：

1.關於省電節流措施，學雜費調漲後是否繼續執行？

2.本次調漲學雜費後，往後二、三年是否會再調漲？

3.近二、三年學校均舉辦調整學雜費公聽會，召集同學參與，但最後

都沒有調漲，若學校調漲學雜費勢在必行，建請向教育部爭取。

4.有關公聽會紀錄應該上網公告周知。

教務長回覆：

1.往年有關學雜費調整標準案，教育部都會在四月中旬函示，今年可

能遇到新部長就任的問題，目前尚未公布及來函。但若教育部五月份

才來公函，六月份辦理各項會議時間，將適逢同學的畢業典禮、期末

考、學期結束返家期間，召開公聽會實為不易，爰利用五月份陸續召

開四場次公聽會。

2.學雜費調漲後，省電節流措施仍會持續推動，這不僅符合時代趨勢，

也是因為本校每月700多萬元水電費的龐大負荷，所應該有的及時作

為。

3.本次若能調漲學雜費，是否可以確保二、三年內不調漲，這與大環境

及學校財政狀況有關，實難以保證，但應該不會年年調漲。



4.近幾場公聽會的紀錄因在簽核中，簽准後會儘速公告於學校網頁「學

雜費資訊」專區，歡迎同學上網查閱。

會計室吳主任瑞紅補充說明：

學雜費調漲後的收入實為有限，二、三年內是否會再調漲，必須看學

校收支狀況、未來原物料是否不再上漲，以及本校開源節流措施有無具體

成效等。同學可能有疑問的是，過去幾年本校未獲教育部核定調漲，似乎

仍然可以運作，但事實上學校已經在喫老本了，教學品質隨後就會受到影

響。所以學校仍會每年評估、平衡收支狀況，可以咬緊牙關撐過去的，基

於減少學生負荷的考量不予調整，但實在無法收支平衡的話，非不得已才

會調整。

總務處沈專門委員補充說明：

有關省電節流的問題，大部分的支出用於空調使用費，而學校並未比

照部分大學，向同學收取該項費用，但節約用電措施已大力推動中，例如

新建大樓已使用省電電器，舊建築燈管損壞後，也立即換上省電燈管等，

這些具體作法均已著手進行。此外，本校已制定空調使用辦法，室內溫度

未達28度時，不可使用冷氣，但是制度雖好，仍需同學配合執行，才有具

體成效。

二、微免系某同學：

說明資料P8有關助學指標檢視表，96年度用於學校獎助學金有一億多

元，若除以學生總人數1萬1千人，每人所分得似乎過高，請說明。

會計室吳主任瑞紅說明：

有關於學生支出部分，包括就學獎補助、工讀助學金、急難救助金、

清寒助學金等等，近幾年所支出金額都列在本說明資料P7「公費」一項，

從94年度5千萬、95年度7千萬，到96年度的1億多，確實成長不少。



教務長回覆：

就如會計室說明與P8助學指標檢視表中，「學校獎助學金（含共同助

學措施經費）」所列96年度1.6億元有些差異，將會查明後予以修正，務於

報教育部所列經費更為正確，謝謝同學細心與建議。

參、主席結論

為審慎規劃學雜費收費標準調整案，本校各場次會議紀錄及相關單位

的回覆意見，於簽核後均會公布在學校首頁之「學雜費資訊專區」，同學

可以隨時上網查閱。

肆、散會

下午1時0分


